
明るくたくましく、自ら考え実行し、思いやりのある生徒の育成

広島市立古田中学校

学 校 だ よ り
．５平成２３年 ８月３０日 No

長い夏休みも終わり、昨日より授業が再開されました。生徒のみなさん有意義な夏休
みを過ごせたでしょうか。今年の夏は、お盆過ぎから雨の日が続き幾分暑さも和らいだ
ようにも感じますが、まだまだ残暑厳しい日が続きそうです。

暑いから… を理由にして学習に対する取り組み姿勢が乱れてしまわないよう、心もか
らだも“学校生活モード”にきりかえ、励んでいきたいものですね。

学習（認知）カウンセリングを終えて

８月８日（月）～８月１０日（水）の３日間にかけて、今年度も広島大学に協力を要
請し、大学生による学習に関するカウンセリングを実施しました。

希望により、１６名の生徒たちが参加しました （内、４名は昨年度も参加）。
学習に対する悩みや不安、効果的な勉強のしかたなどいろいろと相談し、助言をいただ
いたようです。

〔事後アンケートより（一部抜粋 〕）

１ カウンセリングは自分にとって参考になりましたか

大変参考になった 93% まあまあ参考になった 7%

２ 感想や要望など

・もう少し時間があればよかった。
・来年もやってみたい。
・とても分かりやすかった。家庭学習のことがたくさん聞けたし、自分が悩んでい

た単元も分かることができました。
・自分の課題や解決策も教えてもらい、受けてよかったです。
・すごくためになりました。分からない問題も解けたので嬉しかったです。
・とても話しやすかったので良かったです。たくさんアドバイスをいただけたので

参考になりました 「あせらなくても大丈夫」と言ってもらいとても気が楽にな。
りました。

・受験への不安なども話せてよかった。いろいろなアドバイスや自分の話を聞いて
くださったことが嬉しかったです。

大学生のみなさんも古田中学校の生徒のみなさんは、あいさつをたくさんしてくれる
し、礼儀正しく素直でとてもいい学校ですね。思春期の中学生だから少し心配していま
したが、一緒に活動したことがとてもよい経験になりました。といった感想もいただき
ました。



平 和 へ の 祈 り

今年は８月６日の平和記念登校日に広島大学名
誉教授北川建次先生をお迎えし、被爆体験をも
とに平和の尊さや戦争の悲惨さなどについてご
講演をいただきました。
国際平和文化都市“広島”に住む者として真の
平和とは！？ を考え、持続可能な平和な社会
を築いていくために何ができるかを考え、行動
していくことが大切であることを学びました。
また、当日は生徒会執行部による碑前祭をはじ
め平和行進ボランティア等の報告会も行いまし
た。

地区懇談会を終えて◆

。７月２０日に行いました地区懇談会において、いくつかご質問等をいただきました

。このことについて、学校として以下のように考えておりますのでお知らせいたします

１ 女子の夏服について

現在、ポロシャツ（学校指定）とブラウス（リボン着用）のどちらかを選択し着用

してもよいこととなっていますが、現状としては、ポロシャツを着用している生徒は

ほとんどみられません。この背景として、ポロシャツ扱い業者が一社（男子用制服扱

い業者）のみとなっており、女子が購入しにくいという課題がみられました。

したがって、次年度に向けて以下のように改善を図りたいと考えます。

① 女子用制服扱い業者にもポロシャツを扱うよう依頼する

② ポロシャツの素材等も含め、より通気性のよい商品サンプルを準備するよう業者

に依頼する

③ ＰＴＡにも協力を要請し、素材や価格等を含め商品サンプルから適切なものを決

定し、現行ポロシャツを変更していく方向で検討する（男女とも）

④ 女子のポロシャツとブラウスの選択制は変更せず現行の通りとする

２ 通学路について

基本的に中学校では、地域により通学圏内が広範囲にわたり、通学路を詳細に指定

しそれを遵守させることの義務づけはありません。ただし、生徒たちの利用している

通学経路に危険性がないか等を点検し、危険箇所について把握したうえで、必要な指

導を行っていくことが必要となります。

したがって、８月６日の全校登校日において、生徒たちには次のように指導いたしま

した。

① 道路でないところ（農地や他人の敷地内など）を通行することは禁止とする

② 暗いところや人通りの少ないところ、危険と思われるところは通行しない

以上ですが、引き続き保護者の皆様方のご理解とご協力をお願いいたします。


